

LENGUA ESPAÑOLA

Criterios específicos de corrección

1.- El comentario sintáctico podrá valer hasta 5 puntos.

Se reparten del siguiente modo: 3 puntos para lo que podría denominarse primer nivel de análisis (composición sintáctica del texto: oraciones coordinadas, estructura fundamental que presentan, subordinadas dentro de ellas). 1 punto para la explicación de los elementos de coordinación y subordinación. 1 punto para la complejidad de los grupos sintagmáticos.

2.- El comentario morfológico alcanzará hasta un máximo de 2 puntos:

- 1 punto para la clasificación morfológica.
- 1 punto para el análisis interno de las palabras.
- 3.- Se le asignan 3 puntos a la tercera cuestión.

Como se trata de una exposición amplia de conceptos y datos memorizados no parece acertado, ni posible, desglosarla en parcelas de diferente valor.

Observaciones:

- **A.-** La puntuación máxima se concede cuando el acierto vaya acompañado de una expresión aceptable. El uso incorrecto reduce el valor de la respuesta. Quiere esto decir que se valorarán la coherencia y la claridad en la exposición, la capacidad de síntesis y de análisis, e incluso el aspecto formal del escrito; pero muy especialmente se tendrá en cuenta el buen uso de la lengua, es decir, la ortografía, la corrección morfológica y sintáctica, y la riqueza, propiedad y precisión en el uso del léxico (Pueden anular un ejercicio tres o cuatro faltas de ortografía de las consideradas graves, la ausencia sistemática de acentos o su colocación indebida, la puntuación sin orden ni concierto, los errores gramaticales, la impropiedad e imprecisión léxica, etc. etc. Claro que no todos los errores tienen la misma gravedad. No es posible inventariar y valorar aquí todos los detalles. Se discuten y se precisan en el momento oportuno en el equipo de corrección).
- **B.-** Las cuestiones gramaticales pueden explicarse desde cualquiera de las corrientes teóricas; sólo se pide coherencia a lo largo del ejercicio con la doctrina adoptada.
- C.- Para desarrollar la primera cuestión, parece conveniente utilizar un esquema de representación sintáctica como referencia y ayuda, pero debe ir obligatoriamente acompañado del comentario.